### 安井小学校校舎改築推進委員会(第5回)

- ■日時 平成 29 年 10 月 19 日 (木) 午後 5 時 30 分~
- ■場所 安井市民館 会議室

#### ■議題

- 1. 改築計画案の確認
- 2. 近隣説明会等の報告
- 3. 保護者説明会の開催
- 4. 今後の予定について

### ■議事

# 1. 改築計画案の確認

### <説明内容>

- ・階層については、運動場拡幅のため一部4階建てを計画しているが、4階にはプールとその関係諸室のみを配置する。形状は、既存の給食室を活用しながら改築を行うことと、新しい給食室は近隣に対して影響の少ない南西に配置することから、東側に開いたL字型校舎になる。
- ・一部4階建てにすることで、運動場北東に約750㎡のスペースができる。2、3階に 3学年ずつ配置し、特別教室を校舎中央に設けることで、各学年が使いやすいように 設計段階で検討していく。屋上については、近隣に配慮し、階段等の配置を見直した。
- ・空中通路は設置する方針だが、仕様や外観等を含め、今後、検討をして進めていく。
- ・外構について、環境が大きく変わる東側は、防球ネット・防塵ネット・植栽帯を設ける等で、近隣にはご理解をいただいている。西側については、既存の樹木をできるだけ残す方向で検討している。また今回、西側の道路については、拡幅をする関係で、 蓋掛け等の対応もすることになる。マンホールトイレも避難場所になる体育館に近い敷地西側に設置する。
- ・スケジュール案について、平成 29 年度末までに基本計画案のパブリックコメントを終えて、平成 30 年度当初から設計業者を選定し、設計に入っていく。平成 30 年の終わり頃から近隣協議を行い、一部 4 階建てと空中通路の設置について、建築審査会にかけて、平成 31 年度までに設計を完了させる。平成 32 年度から工事に入り、平成 35 年度から新校舎が稼働し、平成 36 年度にはすべての工事が完了する。

## 2. 近隣説明会等の報告

## <説明内容>

- ・近隣の範囲は、まちづくり条例で定められている近隣協議の範囲を基本として、敷地境界から 15m の範囲、改築後の建物高さ 1.5 倍の範囲としている。おおむね、北側、東側、西側の、安井小学校と道路を挟んで面している住宅が、対象となっている。
- ・近隣説明会は、6月から9月にかけて4回開催した。また、説明会の案内を配布させていただいた方で、当日欠席された方には、説明会で配布した資料と議事録を、後日、 投函している。
- ・西側の住民からは、一部4階建てになることで、日影や圧迫感において、影響が出る ので配慮や工夫をしてほしいという意見があった。それについては、現況の樹木をな るべく残すことや、圧迫感を軽減できるような校舎外観を、今後の設計で検討してい きたい。

- ・東側や北側の住民からは、校舎がなくなることで、砂埃や運動場で遊ぶ児童の声等が 気になるとの意見があった。それについては、防塵ネットや植栽等を設けることで影響を軽減するように配慮していきたい。
- ・改築後の敷地北東スペースの利用方法については、近隣の方に配慮し、現在のところ 遊具は設置しない方針。
- ・空中通路の設置については、周辺の住環境が悪化することになるので、道路の交通量等を考えると、空中通路を設置することに納得できないという意見があった。他には、車を運転する高齢者の立場からは、児童の飛び出しではっとしたこともあるので、空中通路を設置してほしいという意見や、保護者の立場からは、児童が学校で生活する中で、道路を渡るという危険な場所があるのは心配なので、空中通路は設置してほしいという意見もあった。そのため、空中通路は設置する方針で考えているが、今後も、近隣の方と協議しながら、仕様や外観等での配慮を検討していく。
- ・正門の位置が東側の交差点に近づき、児童の通学時が危険になるとの意見もいただいている。これについては、安全に通学できるように、正門周辺の環境について、学校と協議しながら、対応を検討していく。
- ・学校西側道路の側溝は、広くて危険なので、蓋掛け等の対応をしてほしいというご意見があった。工期中は仮設校舎が南側にあるため、正門の位置が南側に変わり、西側道路が通学路になる予定なので、蓋掛け等の対応を検討していく。
- ・プールが屋上に上がることで、これまでの防災訓練ができなくなるといった意見もあった。これについては、1階部分でプールの水が取れるような仕様を検討していく。
- ・説明会を終えて、校舎の形状や配置、一部4階建てという案について、近隣の皆様からは、おおむねご理解をいただけていると考えている。計画案として説明してきた、校舎は北側配置、L字型校舎、プールを屋上に設置する4階建てで、空中通路は設置する方針とし、事業スケジュールは1期案で進めていくこととし、計画段階で決めておくべき内容については、まとまってきている。
- ・ただし、説明会でいただいたご意見のとおり、校舎がなくなることや空中通路が設置 されるなど、現在の住環境が変わることに対して、懸念のご意見を頂いている。その ため、それらに対する配慮や工夫などについて、計画段階での方針を近隣の方には説 明しているが、詳細について、今後も近隣の方等、ご意見をいただいた方と継続して 協議をしていく。
- ・次の設計段階で、再度、近隣協議の時間があり、説明会等を開催することになるので、 それまでに、検討した内容を近隣の方にはご説明していきたいと考えている。

# 3. 保護者説明会の開催

#### <説明内容>

- ・説明内容は、これまでの推進委員会でも説明した内容になる。改築校舎の計画案について、検討した結果や、北側配置、プールを屋上に設置する4階建て案であることや、体育館への空中通路を設置する方針であること、現在予定している事業スケジュール、工期中の運動場面積についても説明する。
- ・改築工事期間中の教育環境について、JR の音の問題から仮設校舎を防音仕様にすることを、以前の推進委員会で説明したが、代替の運動場やプールの確保も課題と考えている。
- ・仮設校舎のバリアフリー対応については、エレベーターを設置することも検討したが、 スペース的な面や費用面などから難しいため、上下の動線が少なくなるよう、家庭科

室等の特別教室を1階に配置するなどの教室配置を工夫するとともに、エレベーター に代わる代替的な設備を設置できないかも検討していく。

### 〈質疑応答〉 ●=推進委員 〇=事務局

- ●正門の位置の問題が話に上がっていたが、実際、危険な状態であると思う。どこで 子供を止めて信号を渡らすのか、具体的で安全な方法を考えないといけないのでは。 校舎のレイアウト上の都合はあるかもしれないが、安全な位置を検討してほしい。
- ●信号機の赤と青の時間は、時間帯で変えられる機能がついているので、警察に相談してみるのはどうか。
- ○設計段階での詳細な図面を書いたうえで、学校と協議していくことを考えている。 今後、推進委員の皆様にもお見せして、ご意見をいただきたいと思う。
- ●西側の道路については蓋掛けをする話があったが、東側の道路については、何か改修等を行う計画はないのか。
- ○東側の道路については、今回の事業で、拡幅や蓋掛け等の計画はない。西側については、通学路ということもあり、蓋掛け等の工事を行う。ただし、東側についても、いただいたご意見をもとに、設計を進めていく予定。
- ●運動場から直接入られるトイレの計画はあるのか。また、北東 750 ㎡の活用方法について、遊具の設置は考えていないとのことだが、そうすると遊具を別の場所に設置する必要があり、グラウンドが狭くなるのではないかと思う。また、総合遊具は子供の成長に必要なので、設置を検討してほしい。
- ○トイレについては、外から入られるものを計画している。750 ㎡の活用については、 今後設計段階での話になる。ただ、今回の近隣説明会を終えた感触としては、近隣 への配慮から、北東スペースに遊具の設置は難しいと考えている。
- ●遊ぶスペースがあれば、子供の声は発生する。遊具があるとないとで、声の大きさ に違いはあるのかと思う。防音、遮音の対策をすれば、問題はないのではないか。
- ○確かに遊具を持ってきたからうるさくなるという話ではないが、現在検討しているのは、学級菜園になる。詳細はまた、設計段階で検討していきたい。
- ●運動場に整備するものについて、国旗掲揚台・水飲み場・散水栓、といったものは、 現時点で検討されているのか。
- ○設計に入った時点でそういった検討をしていきたい。
- ●一部4階建て案については、決定でよいのか。建築審査会に通ることは確定なのか。
- ○建築審査会は設計段階での話になるため、現時点で確定ではないが、後々反対にならないよう、近隣に対して丁寧に説明を行ってきている。その感触として、4階建てに反対という意見はなかったので、このまま進めていけば、なんとか通るのではないかと考えている。
- ●卒業生のモニュメントがいくつかあるので、ぜひそれを残してほしい。
- ○具体的にどれかを教えていただけたら、残せるように検討していく。
- ●校舎を解体する前に、現校舎の見学会をしてほしい。

- ○教育活動に支障にならない範囲であれば、有志の方々が主催となり、この日にやり たいということを教えていただければ、工事の調整をさせていただきたいと思う。
- ●工期中の運動会は他校で実施とのことだが、どこで開催するか決まっているのか。
- ○まだ検討中のため決まってはいないが、近くの浜脇小学校や中央運動公園等で開催 することを検討している。
- ●縮小して体育館で実施するのはどうか。
- ○いろいろなご意見があるとは思うが、現段階では、どこかの運動場を借りて実施することが、児童のためになるのではないかと考えている。
- ●保護者説明会を開催するということだが、実際に工事の時期に在学している児童は、まだ入学していない子供がほとんどである。資料を作成してもらえれば、それを自治会で配布することで、そういった子供の保護者にも伝達できるのではと思う。
- ○現段階では、保護者説明会で出た質問内容等を、ホームページに掲載することで、 周知を図ることを検討している。
- ●宮っこの11月号にも、安井小学校の改築について載せることになっている。

### 4. 今後の予定について

・次回の推進委員会は、12月に開催する予定。